

**BAB II**  
**LAPORAN PRAKTIK KERJA LAPANGAN**  
**DI KAP DRS. ABDUL MUNTALIB & YUNUS**

### **2.1 Tujuan Pelaksanaan Praktik Kerja Lapangan**

Praktik Kerja Lapangan, atau yang umumnya disingkat sebagai PKL, merujuk pada kegiatan pembelajaran di mana siswa ditempatkan di perusahaan, industri, atau instansi tertentu. Melalui pelaksanaan PKL di berbagai entitas bisnis dan lembaga, mahasiswa dapat mengembangkan pengetahuan, keterampilan, dan pengalaman yang berharga. Program ini dirancang untuk memberikan siswa kesempatan praktis untuk mengaplikasikan teori yang telah dipelajari di lingkungan kerja nyata, memperluas wawasan mereka, dan meningkatkan kesiapan mereka untuk memasuki dunia profesional setelah menyelesaikan studi. Adapun tujuan dilaksanakannya kegiatan praktik kerja lapangan adalah:

1. Melatih kemampuan untuk beradaptasi dengan lingkungan kerja
2. Memberikan pengalaman kerja bagi mahasiswa sebelum memasuki dunia kerja.
3. Memberikan pengalaman kepada mahasiswa untuk memahami realitas praktik di dunia kerja, misalnya praktik akuntansi untuk mahasiswa prodi akuntansi.
4. Memberi kesempatan kepada mahasiswa untuk mengaplikasikan teori, konsep, dan praktik, yang telah diperoleh selama menempuh studi di Politeknik YKPN.
5. Melatih keterampilan bekerja sama.
6. Melatih kedisiplinan dalam bekerja.

### **2.2. Manfaat Pelaksanaan Praktik Kerja Lapangan**

Melalui Praktik Kerja Lapangan (PKL), pihak-pihak yang terlibat, seperti mahasiswa dan Kantor Akuntan Publik, dapat meraih sejumlah manfaat, baik secara langsung maupun tidak langsung. Berikut adalah beberapa manfaat yang dapat diperoleh melalui pelaksanaan PKL:

1. Bagi Mahasiswa:
  - a. Dapat memperluas pengetahuan dan pengalaman kerja.
  - b. Sebagai alat ukur kemampuan diri dan tanggung jawab terhadap tugas yang diberikan.
  - c. Dapat berkomunikasi dengan baik dan dapat bekerja sama sehingga tidak merasa asing lagi jika saatnya terjun ke dunia kerja.
  - d. Memahami arah penerapan ilmu yang dipelajari selama perkuliahan agar lebih cepat beradaptasi dengan dunia kerja kelak.
  
2. Bagi KAP Drs Abdul Muntalib & Yunus (AMY):
  - a. Dengan adanya mahasiswa yang mengadakan Praktik Kerja Lapangan instansi dapat menawarkan jasanya kepada mahasiswa yang bersangkutan dengan memberikan informasi dan diharapkan dapat diketahui oleh masyarakat umum atau mahasiswa.
  - b. Perusahaan/Instansi yang bersangkutan mendapat bantuan dalam melaksanakan tugas kesehariannya.
  - c. Agar KAP AMY dapat menentukan Sumber Daya Manusia (SDM) yang berkualitas yang akan dijadikan sebagai tolak ukur dalam penerimaan pegawai di KAP AMY dan Rekan selanjutnya.

### 2.3. Ringkasan Praktik Kerja Lapangan

Penulis memilih KAP Drs. Abdul Muntalib & Yunus (AMY) sebagai lokasi untuk melaksanakan kegiatan Praktik Kerja Lapangan (PKL). Alasan pemilihan KAP AMY sebagai objek penelitian didasarkan pada reputasi yang kokoh dan pengalaman mendalam dalam melakukan audit di berbagai sektor bisnis yang kompleks. Lebih lanjut, KAP AMY telah berhasil menerapkan prosedur audit yang efektif terhadap piutang usahanya sendiri, menciptakan landasan yang kuat untuk penelitian ini.

KAP AMY, sebagai Kantor Akuntan Publik, merupakan entitas jasa profesional yang menyediakan layanan keuangan terkait akuntansi, audit, perpajakan, dan manajemen. Dengan kualifikasi ini, KAP AMY menjadi lingkungan yang ideal untuk menjalani Praktik Kerja Lapangan. Selama periode PKL yang berlangsung dari tanggal 2 Januari 2024 hingga 16 Februari 2024,

penulis ditempatkan di bagian umum KAP AMY. Di sini, penulis tidak hanya terlibat secara langsung dalam kegiatan sehari-hari tetapi juga memainkan peran penting dalam mendukung auditor dalam memberikan layanan jasa kepada klien.

Jadwal PKL berlangsung setiap hari Senin hingga Sabtu, dimulai pukul 08.00 WIB hingga 16.00 WIB pada hari Senin hingga Jumat, dan pukul 08.00 WIB hingga 14.00 WIB pada hari Sabtu. Selama periode ini, penulis tidak hanya mendapatkan pengalaman praktis dalam dunia audit dan akuntansi tetapi juga memperluas wawasannya terhadap kompleksitas sektor bisnis yang beragam.

Dalam laporan PKL ini, penulis akan merinci kegiatan yang dilaksanakan selama berada di KAP AMY, menjelaskan tujuan dari setiap kegiatan, dan menguraikan manfaat yang diperoleh melalui partisipasi aktif. Tak hanya itu, laporan ini juga akan membahas tambahan kompetensi dan pengalaman yang berhasil diperoleh penulis selama menjalani PKL di KAP AMY, menciptakan gambaran yang komprehensif tentang kontribusi dan pembelajaran selama masa Praktik Kerja Lapangan.

#### **Selasa, 2 Januari 2024**

Pada hari Selasa, penulis dan dua rekan Praktek Kerja Lapangan (PKL) tiba di KAP AMY pukul 07.35 WIB. Kami segera diberikan penjelasan singkat mengenai proses magang oleh staf administrasi, yang diikuti dengan panduan pengisian absensi. Selanjutnya, kami berkesempatan bertemu dengan Bapak Drs. Abdul Muntalib, yang merupakan partner sekaligus pimpinan dari KAP Drs. Abdul Muntalib & Yunus. Beliau memberikan sambutan yang memberikan gambaran lebih lanjut mengenai perusahaan.

Kemudian, kami diberikan sebuah kertas berisi *flowchart* tentang prosedur audit di KAP, yang disertai dengan penjelasan mendalam mengenai gambaran keseluruhan prosedur audit di perusahaan tersebut. Tujuan dari kegiatan ini adalah memberikan pemahaman kepada peserta PKL mengenai tata cara bekerja di KAP AMY, prosedur audit yang diterapkan, dan membantu peserta dalam beradaptasi dengan lingkungan kerja KAP. Secara keseluruhan, kegiatan ini bertujuan memberikan pengetahuan dasar mengenai cara dan lingkungan kerja di KAP.

Pada pukul 09.00 WIB, kami diberikan data perusahaan beserta formulir kelengkapan dokumen. Setiap peserta PKL diminta untuk melakukan *checklist* pada formulir sesuai dengan keberadaan dokumen yang dimiliki. Tujuan dari kegiatan ini adalah memberikan pemahaman kepada peserta PKL mengenai dokumen-dokumen bukti audit, *draft*, kertas kerja, dan Laporan Auditor Independen (LAI) dari perusahaan yang telah selesai diaudit.

Selanjutnya, kegiatan dilanjutkan dengan ISOMA dari pukul 12.30 WIB hingga pukul 13.30 WIB. Pada pukul 13.30 WIB, auditor memberikan penjelasan rinci mengenai tugas yang harus dilakukan selanjutnya. Hal ini bertujuan memberikan gambaran kepada peserta PKL mengenai tugas yang akan diemban, sehingga mereka dapat mempersiapkan diri secara optimal. Kegiatan pada hari tersebut ditutup dengan pengisian absensi pada pukul 16.33 WIB.

### **Rabu, 3 Januari , 2024**

Pada hari kedua, penulis tiba tepat pada pukul 07:32 WIB, kegiatan pada hari ini dimulai dengan pengisian absensi kehadiran, penulis kemudian diberikan tugas yang telah dijelaskan oleh auditor pada hari sebelumnya. Tugas tersebut mengarahkan penulis untuk membantu dalam merekap data pendapatan usaha perbulan sebuah perusahaan perhotelan selama periode 2021-2022. Tujuan dari penugasan ini adalah untuk mempermudah auditor dalam menganalisis dan mengidentifikasi transaksi yang mungkin tidak wajar.

Penulis membuat daftar pendapatan usaha perusahaan setiap bulannya, merinci informasi dari *general ledger* yang telah disiapkan oleh perusahaan. Penugasan ini tidak hanya memberikan pengalaman praktis kepada penulis dalam menganalisis data transaksi pendapatan, tetapi juga melengkapi pengetahuan penulis tentang pembukuan dalam industri perhotelan. Kegiatan berlangsung hingga 12.30 WIB dan dilanjutkan dengan sesi ISOMA.

Kemudian kegiatan dilanjutkan dengan penugasan tambahan pada rentang waktu pukul 13.30 WIB hingga 16.15 WIB. Pada sesi ini, penulis diberi tanggung jawab untuk merekap data piutang usaha untuk perusahaan yang sama. Hal ini tidak hanya menjadi peluang bagi penulis untuk mengembangkan keterampilan

analitisnya, tetapi juga memperdalam pemahaman praktisnya terkait aspek keuangan dan administratif dalam konteks industri perhotelan.

#### **Kamis, 4 Januari 2024**

Pada pukul 07.49 WIB, penulis diberikan tugas untuk mencetak dan menyusun *draft* audit yang telah dipreparasi oleh auditor. Tujuan utama dari kegiatan ini adalah untuk mempersiapkan *draft* audit yang akan dibahas dengan auditor senior dan partner/pimpinan terlebih dahulu, dan apabila tidak ada perubahan yang diperlukan, maka akan dibahas dengan klien. Selain menjadi kesempatan untuk memahami proses penyusunan *draft* audit, kegiatan ini juga menambah wawasan penulis dalam pengoperasian mesin printer, juga menambah pengetahuan praktisnya terkait penyusunan *draft* audit sebelum menghadapi tahap diskusi internal. Kegiatan ini berlangsung hingga pukul 12.30 WIB dan dilanjutkan dengan sesi ISOMA.

Setelah ISOMA selesai pada pukul 13.30 WIB, penulis diberikan data rekening koran dari perusahaan klien. Tugas penulis adalah mencari dan mengumpulkan data pembayaran bunga pinjaman ke dalam satu tabel excel. Tujuan dari tugas ini adalah untuk membantu auditor dalam menelusuri jumlah pembayaran bunga setiap bulan yang dilakukan oleh klien, yang nantinya akan menjadi salah satu informasi yang digunakan dalam penyusunan laporan keuangan perusahaan. Penulis mendapatkan tambahan kompetensi dan pengalaman dalam kemampuan membaca dan memahami rekening koran, khususnya dalam mengidentifikasi beban bunga pinjaman bank. Kegiatan ini selesai pada pukul 16.26 WIB, memberikan penulis wawasan yang lebih luas terkait aspek praktis dalam dunia audit.

#### **Jumat, 5 Januari 2024**

Penulis tiba di KAP AMY pukul 07.53 WIB, di mana auditor memberikan penjelasan mendalam mengenai bukti dan laporan audit klien. Tujuan kegiatan ini adalah untuk memperdalam pemahaman penulis terhadap laporan auditor, menciptakan landasan yang kokoh untuk pemahaman tugas-tugas selanjutnya. Hasilnya, penulis kini memiliki pemahaman yang lebih mendalam mengenai bukti

dan laporan audit. Pada pukul 11.30 WIB, kegiatan dilanjutkan dengan sesi ISOMA.

Setelah ISOMA, auditor memberi tugas kepada penulis untuk melakukan fotokopi dokumen internal perusahaan yang berisi informasi umum perusahaan. Fotokopi dokumen ini akan menjadi arsip penting bagi KAP dan berguna bagi auditor dalam memahami bisnis dan operasional klien. Melalui tugas ini, penulis juga memperoleh keterampilan dalam penggunaan mesin fotokopi. Kegiatan ini berhasil diselesaikan pada pukul 16.34 WIB, memberikan penulis wawasan yang lebih luas terkait pengelolaan dokumen dalam lingkungan audit perusahaan.

### **Sabtu, 6 Januari 2024**

Hari ini, penulis tiba di KAP pada pukul 07.49 WIB dan melaksanakan proses absensi kehadiran. KAP sedang melayani klien dari luar negeri, sebuah perusahaan kontraktor asal Cina. Kondisi ini menimbulkan tantangan karena dokumen-dokumen yang akan digunakan dalam proses audit tersedia dalam bahasa Cina. Sebagai akibatnya, auditor menghadapi kesulitan dalam menjalankan audit. Penulis dan rekan PKL penulis diberi tugas oleh auditor untuk menerjemahkan dokumen-dokumen dan laporan keuangan perusahaan ke dalam bahasa yang dapat dipahami oleh tim audit. Pengalaman ini memberikan wawasan mengenai berbagai kendala atau variasi dokumen yang mungkin muncul selama praktik audit di lingkungan perusahaan internasional. Melalui penugasan ini, kemampuan penulis dalam menggunakan aplikasi penerjemah semakin meningkat. Kegiatan ini berakhir pada pukul 11.00 WIB.

Selanjutnya, antara pukul 12.00 WIB dan 14.05 WIB, auditor memberi penulis tugas untuk merekap data pendapatan yang terdokumentasi dalam bukti potong PPh pasal 4 ayat (2) dan PPh pasal 23 perusahaan. Tujuan dari tugas ini adalah untuk memverifikasi keakuratan jumlah saldo pendapatan yang telah dicatat oleh klien. Melalui penugasan ini, penulis memahami praktik yang diterapkan dalam melakukan pengecekan akun pendapatan.

**Senin, 8 Januari 2024**

Penulis tiba di KAP pada pukul 07.49 WIB, di mana tugas pertama hari ini adalah mengosongkan formulir Kertas Kerja Pemeriksaan (KKP) untuk perikatan dengan klien selanjutnya. Tujuan dari penugasan ini adalah untuk mempermudah auditor dalam proses pengisian formulir KAP yang diperlukan untuk melakukan audit pada klien berikutnya. Kegiatan ini dilaksanakan hingga pukul 12.00 WIB dan kemudian diikuti dengan sesi ISOMA.

Selanjutnya, antara pukul 13.00 WIB hingga 15.30 WIB, penulis diberi tugas untuk melakukan rekapitulasi data pendapatan perusahaan dan beban lain-lain dari dokumen rekening koran perusahaan. Dalam penugasan ini, rekening yang direkapitulasi meliputi pendapatan bunga, beban administrasi, dan beban lain-lain. Tujuan dari tugas ini adalah untuk mendukung auditor dalam memahami jumlah pendapatan dan beban lain-lain perusahaan, yang selanjutnya akan digunakan dalam menyusun laporan keuangan klien beserta lampirannya. Proses ini memberikan kontribusi signifikan dalam memastikan integritas dan akurasi laporan keuangan klien yang sedang diaudit.

**Selasa, 9 Januari 2024**

Hari ini, penulis tiba pukul 07.42 WIB dan melaksanakan presensi seperti biasanya. Setelah itu, auditor memberikan tugas kepada penulis untuk merekap informasi mengenai kredit perusahaan dan restrukturisasi kredit yang terdokumentasi dalam dokumen perjanjian kredit dari tahun 2017 hingga 2020. Tujuan dan manfaat dari kegiatan ini adalah untuk membantu auditor dalam mengetahui segala perubahan yang terjadi dalam kontrak perjanjian kredit. Melalui penugasan ini, penulis meningkatkan pemahaman terhadap cara membaca dokumen dan akta perjanjian kredit, serta meningkatkan kemampuan untuk mengidentifikasi informasi yang relevan untuk pencatatan akuntansi perusahaan klien.

Setelah sesi ISOMA, pada pukul 13.30 WIB, kegiatan dilanjutkan dengan merekap beban bunga pinjaman yang tercatat dalam rekening koran klien. Tugas ini membantu auditor dalam mengetahui jumlah pembayaran bunga yang dilakukan oleh klien, data yang esensial untuk penyusunan laporan keuangan klien. Penugasan ini memperkaya pengetahuan penulis dalam membaca rekening koran, khususnya

dalam menemukan informasi terkait beban bunga perusahaan. Keseluruhan kegiatan pada hari ini berhasil diselesaikan pada pukul 16.26 WIB, memberikan penulis pengalaman yang lebih mendalam dalam mendukung proses audit.

#### **Rabu, 10 Januari 2024**

Hari ini, penulis tiba di KAP AMY pukul 07.45 WIB dan melaksanakan absensi pagi. Penulis diberi penugasan untuk membuat daftar aset tetap suatu perusahaan perhotelan, termasuk menghitung beban penyusutan yang terkait. Penugasan ini dilakukan dengan tujuan untuk memverifikasi nilai buku akhir aset tetap, beban penyusutan, dan akumulasi penyusutan. Data yang dihasilkan akan menjadi lampiran dan menentukan saldo aset tetap dalam laporan keuangan yang akan disusun oleh auditor. Melalui penugasan ini, penulis dapat mengaplikasikan konsep yang telah dipelajari selama kuliah. Kegiatan ini berhasil diselesaikan pada pukul 11.00 WIB.

Selanjutnya, penulis melakukan koreksi terhadap kelengkapan dokumen transaksi suatu lembaga pemerintah. Dokumen ini menjadi landasan bagi auditor dalam menyusun data untuk Laporan Pertanggungjawaban (LPJ). Setelah sesi ISOMA, pada pukul 14.30 WIB, penulis bersama auditor membantu dalam mengembalikan dokumen-dokumen asli kepada lembaga pemerintah yang bersangkutan, menandakan berakhirnya proses audit. Penulis juga turut serta dalam mengecek kelengkapan dokumen yang dikembalikan. Kegiatan ini memberikan penulis pemahaman tentang proses penyerahan kembali dokumen dan bagaimana menyelesaikan perikatan dengan klien. Kegiatan ini berakhir pada pukul 16.23 WIB, melengkapi pengalaman penulis dalam lingkup pekerjaan audit.

#### **Kamis, 11 Januari 2024**

Penulis tiba di Tempat PKL pukul 07:50 WIB, penugasan pada hari ini dimulai dengan tugas untuk membuat rekapitulasi beban administrasi dari *general ledger* sebuah perusahaan perhotelan, yang sebelumnya telah dibuat oleh klien. Data yang dihasilkan akan menjadi bahan bagi auditor dalam menyusun daftar beban administrasi perusahaan per bulan dan mendukung penyusunan laporan keuangan. Penugasan ini memberikan penulis wawasan lebih mendalam tentang



implementasi proses akuntansi di perusahaan tersebut, terutama mengingat perusahaan ini belum pernah melakukan pembukuan sebelumnya. Kegiatan ini berhasil diselesaikan pada pukul 12.30 WIB, dilanjutkan dengan sesi ISOMA.

Pukul 13.30 WIB, kegiatan dilanjutkan dengan merekap data bunga pinjaman bank dari rekening koran klien ke dalam satu tabel excel. Tujuan dari tugas ini adalah untuk mengetahui jumlah pembayaran bunga setiap bulan yang dilakukan oleh klien, informasi yang nantinya akan digunakan dalam penyusunan laporan keuangan klien. Melalui penugasan ini, penulis semakin mengasah keterampilannya dalam membaca rekening koran, khususnya dalam mencari informasi terkait beban bunga. Kegiatan ini berakhir pada pukul 16.29 WIB, menandai peningkatan keterampilan penulis dalam menghadapi aspek praktis dalam dunia akuntansi.

#### **Jumat, 12 Januari 2024**

Hari ini, penulis tiba di KAP AMY pada pukul 07.48 WIB, di mana penugasan pertama yang diterima adalah menerjemahkan buku besar dari perusahaan asing yang menggunakan bahasa Cina ke dalam bahasa Indonesia. Setelah menerjemahkan, penulis mencocokkan saldo beban dalam dokumen tersebut dengan daftar rincian laba rugi yang telah disusun oleh perusahaan. Melalui penugasan ini, penulis memperluas pemahaman tentang variasi dokumen yang menjadi bukti audit dari kontrak perusahaan asing, sambil meningkatkan keahlian dalam mengoperasikan aplikasi penerjemah. Seiringnya waktu, auditor juga terbantu dalam memahami isi buku besar dan melancarkan proses audit perusahaan. Kegiatan ini berakhir pada pukul 10.30 WIB.

Selanjutnya, para peserta PKL dipanggil ke ruang Bapak Abdul Muntalib untuk bertemu dengan beliau. Selama pertemuan, kami menerima pengarahan yang mencakup wawasan tentang proses akuntansi dan auditing. Selain itu, kami diberi pemahaman mengenai etos kerja di KAP AMY dan mendapatkan motivasi untuk belajar dan bekerja lebih giat. Pertemuan ini berakhir pada pukul 11.30 WIB dan dilanjutkan dengan sesi ISOMA.

Pukul 13.00 WIB, penulis mendapat penugasan untuk mencatat *hasil stock opname* dari perusahaan beras ke dalam dokumen excel. Tugas ini dilakukan untuk

menentukan saldo persediaan klien berdasarkan perhitungan fisik, yang nantinya akan dibandingkan dengan saldo persediaan menurut catatan perusahaan oleh auditor. Melalui penugasan ini, pengetahuan penulis tentang praktik perhitungan persediaan klien semakin berkembang. Kegiatan ini berakhir pada pukul 14.30 WIB dan dilanjutkan dengan mereview serta mencari kesalahan perhitungan pada *draft* audit yang telah disusun oleh auditor sebelumnya. Proses ini bertujuan untuk mengoreksi *draft* audit yang kemudian akan dibahas bersama Bapak Abdul Muntalib. Penugasan ini tidak hanya melatih ketelitian dan kecermatan penulis tetapi juga meningkatkan pemahaman terhadap proses penyusunan *draft* audit.

#### **Sabtu, 13 Januari 2024**

Hari ini, penulis tiba pukul 07.38 WIB dan melaksanakan absensi kehadiran sebagai langkah awal. Selama sesi PKL, penulis diberi tugas untuk merekap data bunga pinjaman dari rekening koran klien. Informasi ini menjadi kunci untuk mengetahui pembayaran bunga bulanan yang dilakukan oleh klien, data yang nantinya akan menjadi bagian integral dalam penyusunan laporan keuangan. Melalui tugas ini, penulis semakin mengasah keahliannya dalam membaca dan memahami rekening koran.

Kegiatan tersebut berlangsung hingga pukul 09.30 WIB, dan dilanjutkan dengan menghitung jumlah persediaan perusahaan beras. Penulis mencatat jenis beras yang belum memiliki informasi mengenai harganya, yang kemudian dilaporkan kepada auditor dan diperinci lebih lanjut kepada klien. Melalui langkah ini, penulis memperoleh pemahaman lebih mendalam mengenai proses perhitungan persediaan klien. Keseluruhan kegiatan ini dilaksanakan hingga pukul 14.10 WIB, memberikan kontribusi nyata pada pengembangan pengetahuan dan keterampilan penulis dalam lingkup pekerjaan audit.

#### **Senin, 15 Januari 2024**

**IZIN SAKIT**

**Selasa, 16 Januari 2024**

### **IZIN SAKIT**

**Rabu, 17 Januari 2024**

Penulis tiba di KAP AMY pukul 07.53 WIB untuk menjalankan tugasnya. Aktivitas yang dilakukan pada hari ini yaitu melakukan pencetakan, penyusunan, dan penjilidan sepuluh rangkap Laporan Audit Independen (LAI) dari perusahaan klien. Tujuan dari kegiatan ini adalah untuk memberikan dukungan kepada auditor dalam menyiapkan LAI yang akan diserahkan kepada klien. Melalui partisipasi aktif dalam tugas ini, penulis semakin memperdalam keterampilan dalam proses pencetakan dan penyusunan LAI. Seluruh kegiatan ini berhasil diselesaikan dengan baik dan dituntaskan pada pukul 16.30 WIB.

**Kamis, 18 Januari 2024**

Hari ini, penulis tiba di KAP pukul 08.00 WIB dan melaksanakan proses absensi. Penulis kemudian diberi tugas untuk merekap data persediaan dari perusahaan klien, yang merupakan perusahaan beras. Kegiatan ini dilakukan untuk menentukan saldo persediaan beras perusahaan serta mengidentifikasi data yang belum diterima oleh auditor, sehingga diperlukan konfirmasi tambahan dari klien. Melalui pelaksanaan tugas ini, penulis semakin mengasah keahliannya dalam melakukan perhitungan persediaan klien. Penugasan tersebut berhasil diselesaikan pada pukul 13.00 WIB dan diikuti oleh sesi ISOMA.

Selanjutnya, pada pukul 13.00 WIB, penulis diminta untuk merekap pendapatan dan beban lain-lain dari pinjaman bank yang tercatat dalam rekening koran perusahaan. Tujuannya adalah untuk mengetahui pembayaran bunga bulanan dari klien, informasi yang nantinya akan digunakan dalam penyusunan laporan keuangan. Dengan tugas ini, penulis semakin meningkatkan kemampuannya dalam membaca rekening koran, khususnya terkait dengan pendapatan atau beban lain-lain. Kegiatan ini berhasil diselesaikan pada pukul 16.40 WIB, menciptakan pengalaman berharga dan memperkaya pengetahuan penulis dalam dunia audit.

**Jumat, 19 Januari 2024**

Penulis tiba di KAP pada pukul 07.50 WIB dan melaksanakan absensi seperti biasanya. Hari ini, penulis ditugaskan untuk merekap pendapatan dan beban lain-lain dari pinjaman bank yang tercatat dalam rekening koran perusahaan. Melalui tugas ini, penulis mengasah keterampilan membaca rekening koran, khususnya terkait pemahaman tentang pendapatan dan beban lain-lain. Proses ini sukses diselesaikan pada pukul 12.00 WIB.

Setelah sesi ISOMA, pada pukul 13.00 WIB hingga 14.00 WIB, penulis diminta oleh auditor untuk melakukan fotokopi dokumen perusahaan sebagai arsip, mempermudah proses audit. Melalui penugasan ini, penulis semakin terampil dalam mengoperasikan mesin fotokopi. Kegiatan dilanjutkan dengan pembimbingan dan arahan dari Bapak Abdul Muntalib, bertujuan memberikan pengetahuan dan wawasan kepada peserta PKL serta memberikan motivasi agar lebih giat dalam belajar dan memahami proses audit. Dengan ini, pengetahuan penulis tentang proses audit semakin bertambah, dan semangat belajarnya meningkat. Seluruh kegiatan berhasil diselesaikan pada pukul 17.00 WIB, menciptakan pengalaman berharga dalam lingkup praktik audit.

**Sabtu, 20 Januari 2024**

Hari ini, penulis tiba di tempat kerja pada pukul 07.37 WIB dan melaksanakan absensi kehadiran. Auditor menugaskan penulis untuk melakukan *vouching* terhadap pembelian perusahaan beras yang terdapat dalam daftar pembelian hingga *invoice*. Tujuan dari kegiatan ini adalah memberikan dukungan kepada auditor dalam menguji keterjadian pada transaksi pembelian tersebut. Melalui penugasan ini, penulis mendapatkan wawasan yang lebih mendalam tentang bagaimana sebenarnya proses *vouching* dilakukan di KAP. Keseluruhan kegiatan ini berhasil diselesaikan pada pukul 14.19 WIB, menciptakan pengalaman yang berharga dalam mengaudit transaksi pembelian perusahaan beras.

**Senin, 22 Januari 2024**

Penulis tiba di KAP AMY pada pukul 07.39 WIB dan diberikan penugasan untuk membuat daftar *vouching* pembelian perusahaan beras. Hal ini disebabkan *vouching* yang telah dilakukan belum memberikan keyakinan yang memadai bagi auditor terkait asersi keterjadian klien. Daftar *vouching* ini akan menjadi dasar bagi auditor untuk meminta data lebih lanjut dalam rangka mengaudit perusahaan klien. Melalui penugasan ini, penulis memahami praktik sebenarnya dari proses *vouching*. Kegiatan ini berakhir pada pukul 10.30 WIB.

Selanjutnya, pada pukul 10.30 WIB hingga pukul 13.00 WIB, penulis melakukan rekap beban bunga pinjaman dari rekening koran klien. Tujuan utamanya adalah untuk mengetahui pembayaran bunga bulanan klien, yang akan digunakan dalam penyusunan laporan keuangan. Dengan tugas ini, penulis semakin mahir dalam membaca rekening koran, khususnya terkait beban bunga.

Pada waktu berikutnya, dari pukul 13.00 WIB sampai pukul 16.00 WIB, penulis diminta oleh auditor untuk membuat data di excel, melakukan kompilasi pada daftar aset tetap perusahaan perhotelan yang memiliki tiga buah hotel. Tugas ini melibatkan perhitungan total nilai buku aset tetap, beban penyusutan, dan akumulasi penyusutan dari PT tersebut. Hasilnya akan dibahas pada rapat dengan manajemen perusahaan. Melalui penugasan ini, penulis semakin terampil dalam perhitungan penyusutan aset tetap. Penugasan belum selesai dan dilanjutkan ke hari berikutnya,

**Selasa, 23 Januari 2024**

Penulis tiba di kantor pada pukul 07.58 WIB dan melakukan absensi kehadiran seperti biasanya. Pada hari ini, penulis melanjutkan tugas untuk melakukan kompilasi pada daftar aset tetap perusahaan perhotelan yang memiliki tiga buah hotel. Menghadapi kompleksitas dan volume data yang signifikan, penulis baru berhasil menyelesaikan penugasan ini pada pukul 16.26 WIB, dan data yang telah disusun diserahkan kepada auditor.

### **Rabu, 24 Januari 2024**

Hari ini, penulis tiba di KAP pada pukul 07.50 WIB dan membantu auditor dalam menyusun daftar *vouching* penjualan perusahaan beras untuk tahun 2022. Daftar *vouching* ini akan menjadi landasan untuk meminta bukti audit dari klien. Melalui penugasan ini, penulis mengasah keterampilannya dalam melakukan proses *vouching*. Penugasan tersebut berhasil diselesaikan pada pukul 16.40 WIB.

### **Kamis, 25 Januari 2024**

Hari ini, penulis tiba di KAP pada pukul 07.50 WIB, penulis membantu auditor dalam menyusun daftar *vouching* penjualan perusahaan beras untuk tahun 2023. Daftar *vouching* ini akan dijadikan dasar untuk meminta bukti audit dari klien. Proses penugasan ini membantu penulis meningkatkan keahlian dalam melakukan *vouching*, berhasil diselesaikan pada pukul 12.00 WIB, dilanjutkan dengan sesi ISOMA.

Pada pukul 13.00 WIB, penulis menerima penugasan dari auditor untuk membuat bagian gambaran umum perusahaan pada *draft* audit dengan bimbingan auditor. Data yang diperlukan diambil dari dokumen-dokumen perusahaan dan contoh gambaran umum perusahaan lain. Tujuan penugasan ini adalah untuk menciptakan bagian dari *draft* yang memberikan gambaran umum kepada pembaca mengenai informasi umum dan bisnis perusahaan klien. Melalui penugasan ini, penulis dapat membaca dan meraih informasi yang dibutuhkan dari dokumen-dokumen perusahaan, mendapatkan pengalaman baru dalam menyusun bagian *draft* laporan audit, khususnya gambaran umum. Penugasan ini berhasil diselesaikan pada pukul 15.40 WIB.

### **Jumat, 26 Januari 2024**

Pada hari ini, penulis tiba di kantor pada pukul 07.55 WIB, dan melakukan absensi pagi. Setelah itu, penulis melakukan kegiatan merekap informasi pinjaman bank klien, mencakup waktu mulai pinjaman, waktu jatuh tempo, plafon, fasilitas, status pinjaman, keperluan pinjaman, dan elemen-elemen lainnya. Data tersebut disajikan dalam bentuk tabel Excel kepada auditor. Melalui penugasan ini, penulis

dapat membaca dan menggali informasi yang diperlukan dari rekening koran perusahaan. Pada pukul 09.00, penulis mendapat tugas untuk mencetak, menyusun, dan menjilid Laporan Audit Independen (LAI) yang telah dikerjakan auditor. Kegiatan ini bertujuan untuk membantu auditor dalam menyiapkan LAI yang akan diserahkan ke klien. Kegiatan ini berakhir pada pukul 12.30 WIB dan dilanjutkan dengan sesi ISOMA.

Pada pukul 13.30 WIB, penulis diberi tugas untuk membuat daftar aset tetap klien dan menghitung penyusutan secara mandiri. Hasil perhitungan ini kemudian dibandingkan dengan daftar aset tetap klien. Tujuannya adalah untuk mengetahui nilai buku akhir aset tetap, beban penyusutan, dan total akumulasi penyusutan perusahaan. Melalui penugasan ini, penulis semakin terampil dalam perhitungan penyusutan aset tetap. Kegiatan berakhir pada pukul 16.33 WIB.

#### **Sabtu, 27 Januari 2024**

Penulis tiba di tempat PKL pukul 07.54 WIB dan melakukan absensi kehadiran. Selanjutnya, penulis melanjutkan tugas sebelumnya yaitu membuat daftar aset tetap. Melalui kegiatan ini, penulis semakin mengasah keterampilan dalam perhitungan penyusutan aset tetap. Setelah menyelesaikan perhitungan aset tetap, pada pukul 14.00 WIB, penulis mendapatkan penugasan baru. Penulis diminta untuk mengerjakan sebuah proyek pribadi, yaitu membuat laporan in-house untuk PT X, sebuah perusahaan di bidang kecantikan dan minuman tradisional. Pada hari ini, penulis diberikan gambaran awal dan pemahaman mengenai penugasan ini. Tujuan dari kegiatan ini adalah memberikan wawasan kepada penulis sebelum memulai penyusunan laporan keuangan untuk PT X.

#### **Senin, 29 Januari 2024**

Pada hari ini, penulis tiba di KAP pada pukul 08.00 WIB dan melakukan absensi kehadiran. Penulis memulai penyusunan laporan keuangan untuk PT X dengan langkah awal mencetak dokumen-dokumen yang diperlukan, seperti arus kas perusahaan, daftar pendapatan, daftar inventaris, dan sebagainya. Selain itu, penulis menyiapkan berkas tahun sebelumnya sebagai acuan untuk mengerjakan laporan keuangan. Tujuan dari kegiatan ini adalah memudahkan proses penyusunan

laporan keuangan PT X. Dengan melakukan hal ini, penulis dapat mengaplikasikan ilmu yang diperoleh selama kuliah dan memahami praktik langkah-langkah dalam pembuatan laporan keuangan perusahaan.

Selanjutnya, pada pukul 10.00 WIB hingga 15.25 WIB, penulis fokus mempelajari laporan keuangan tahun sebelumnya dari PT X. Penelitian ini mencakup susunan laporan dan asal-usul angka-angka yang terkandung di dalamnya. Kegiatan ini bertujuan memberikan wawasan lebih mendalam tentang langkah-langkah pembuatan laporan keuangan, memberikan pandangan yang lebih komprehensif mengenai penyusunan laporan keuangan perusahaan PT X.

**Selasa, 30 Januari 2024**

Pada hari ini, penulis tiba di KAP AMY pada pukul 07.47 WIB dan melakukan absen pagi seperti biasanya. Penulis melanjutkan pembuatan laporan keuangan PT X dengan melakukan perhitungan pada pendapatan, pajak final, dan pajak daerah. Data yang digunakan mencakup daftar pendapatan, rekening koran, dan bukti setor pajak. Tujuan dari kegiatan ini adalah membuat lampiran pendapatan dan pajak perusahaan, yang akan menjadi bagian integral dari laporan keuangan. Dengan melibatkan diri dalam penghitungan pajak dari dokumen asli perusahaan, penulis kini memiliki keterampilan praktis yang lebih baik. Kegiatan ini dilanjutkan dengan sesi ISOMA dari pukul 12.00 WIB hingga 13.00 WIB.

Pada pukul 13.00 WIB, penulis mengklasifikasikan beban PT X yang tercatat dalam *cashflow* menjadi beban langsung, beban penjualan, dan beban administrasi umum. Klasifikasi ini didasarkan pada laporan keuangan tahun sebelumnya perusahaan, sehingga penulis terlebih dahulu mempelajari laporan keuangan tersebut. Tujuan utama kegiatan ini adalah menyusun lampiran beban-beban tersebut, yang akan menjadi bagian penting dari laporan keuangan. Dengan terlibat dalam penghitungan beban-beban perusahaan dari dokumen *cashflow*, penulis mendapatkan kemampuan baru dalam memahami struktur dan komposisi laporan keuangan. Kegiatan ini berakhir pada pukul 16.27 WIB.



### **Rabu, 31 Januari 2024**

Pada hari ini, penulis tiba di KAP pada pukul 07.53 WIB dan melakukan presensi kehadiran. Kegiatan berfokus pada kelanjutan penyusunan laporan keuangan PT X, khususnya dalam mengklasifikasikan beban menjadi beban langsung, beban penjualan, dan beban administrasi umum. Partisipasi dalam kegiatan ini memperkaya keterampilan penulis dalam menghitung berbagai beban perusahaan dari dokumen *cashflow*. Mengingat kerumitan akun-akun dan variasi jenis transaksi, penulis baru berhasil menyelesaikan tugas tersebut pada pukul 16.12 WIB.

### **Kamis, 1 Februari 2024**

Pada hari ini, penulis tiba di KAP pada pukul 07.53 WIB dan melakukan absen pagi seperti biasanya. Fokus kegiatan hari ini adalah melanjutkan penyusunan laporan keuangan PT X dengan merinci lampiran mengenai daftar aset tetap dan lampiran tentang pendapatan (beban) lain-lain PT X. Lampiran ini memiliki peran penting sebagai kelengkapan laporan keuangan internal dan eksternal PT X serta menjadi bagian integral dalam proses penyusunan laporan keuangan secara keseluruhan. Melalui tugas ini, penulis memperoleh pemahaman yang lebih mendalam mengenai aspek kelengkapan dalam penyusunan laporan keuangan perusahaan, sambil meningkatkan keterampilan dalam merinci dan menyusun laporan keuangan. Kegiatan ini sukses diselesaikan oleh penulis pada pukul 16.21 WIB.

### **Jumat, 2 Februari 2024**

Pada hari ini, penulis tiba di KAP pada pukul 07.49 WIB dan melakukan absensi kehadiran sesuai prosedur. Penugasan pertama hari ini adalah membuat daftar persediaan akhir berdasarkan data persediaan PT X. Tugas ini penting untuk melengkapi lampiran yang akan menjadi bagian integral dalam penyusunan laporan keuangan PT X. Melalui penugasan ini, penulis memperoleh wawasan baru mengenai aspek kelengkapan laporan keuangan perusahaan dan meningkatkan

keterampilan dalam menyusun laporan keuangan. Kegiatan ini berhasil diselesaikan oleh penulis pada pukul 10.30 WIB.

Selanjutnya, pada pukul 10.00 WIB, penulis fokus pada perhitungan penyusutan aset tetap PT X untuk tahun ini, termasuk perhitungan total beban penyusutan perbulan dari seluruh aset tetap perusahaan. Tujuan kegiatan ini adalah melengkapi lampiran yang diperlukan dalam penyusunan laporan keuangan PT X. Dengan menyelesaikan penugasan ini, penulis berhasil meningkatkan keterampilan dalam perhitungan beban penyusutan. Seluruh kegiatan dapat diselesaikan oleh penulis pada pukul 16.20 WIB.

#### **Sabtu, 3 Februari 2024**

Pada hari ini, penulis tiba di KAP pada pukul 07.53 WIB dan melakukan absensi kehadiran. Setelah menyelesaikan absensi, penulis melanjutkan tugas untuk menyusun laporan keuangan PT X. Dengan semua lampiran yang telah diselesaikan, penulis memulai proses menyusun Catatan atas Laporan Keuangan (CaLK) dan laporan keuangan internal PT X. Melalui kegiatan ini, penulis dapat mengaplikasikan pengetahuan yang diperoleh selama kuliah dan lebih memahami praktik praktik pembuatan CaLK perusahaan. Seluruh kegiatan ini berhasil diselesaikan oleh penulis pada pukul 14.30 WIB.

#### **Senin, 5 Februari 2024**

Penulis tiba di perusahaan pada pukul 07.50 WIB dan langsung melakukan absensi pagi. Pada hari ini, penulis meneruskan tugas penyusunan laporan keuangan PT X serta menyusun Catatan atas Laporan Keuangan (CaLK) dan laporan keuangan internal dan eksternal PT X. Setelah menyelesaikan penyusunan, dokumen tersebut diserahkan kepada auditor untuk pengecekan. Seluruh kegiatan ini dilakukan sebagai bagian dari penyelesaian tugas pembuatan laporan keuangan PT X. Dengan selesainya tugas ini, penulis menjadi terampil dalam menyusun laporan keuangan perusahaan dari awal hingga akhir. Kegiatan dilanjutkan dengan ISOMA pada pukul 12.00 WIB.

Selanjutnya, pada pukul 13.00 WIB hingga pukul 16.00 WIB, penulis diberi tugas untuk mencetak, menyusun, dan menjilid *draft* audit perusahaan bank.

Tujuannya adalah untuk menyiapkan *draft* audit yang akan dibahas oleh auditor dengan klien. Melalui kegiatan ini, penulis semakin terbiasa dalam melakukan proses pencetakan dan penyusunan *draft* audit. Pada akhirnya, kegiatan hari ini berakhir pada pukul 16.37 WIB.

#### **Selasa, 6 Februari 2024**

Pada hari ini, penulis tiba di perusahaan pada pukul 07.52 WIB dan melaksanakan absensi kehadiran sesuai rutinitas. Penulis mendapatkan tugas untuk membantu auditor dalam menyusun daftar *vouching* pendapatan sebuah rumah sakit. Daftar *vouching* ini akan menjadi dasar untuk meminta bukti audit dari klien. Melalui penugasan ini, penulis semakin mengasah keterampilan dalam menjalankan tahapan proses *vouching*. Kegiatan ini berlanjut hingga pukul 12.00 WIB, dan setelah itu dilanjutkan dengan ISOMA.

Pada pukul 13.00 WIB, penulis bersama auditor mengunjungi sebuah perusahaan alat berat untuk melakukan praktik *vouching* pengeluaran secara langsung di perusahaan klien. Tujuan dari kegiatan ini adalah untuk menguji kebenaran transaksi pengeluaran. Melalui praktik *vouching* ini, penulis berhasil mengimplementasikan pengetahuan *vouching* dalam situasi nyata. Kegiatan tersebut berakhir pada pukul 16.20 WIB.

#### **Rabu, 7 Februari 2024**

Hari ini, penulis sampai di KAP AMY pada pukul 07.53 WIB dengan tugas utama yaitu membuat bukti *vouching* rekening pengeluaran untuk perusahaan klien. Daftar *vouching* ini memiliki tujuan untuk mengumpulkan bukti audit yang nantinya akan diminta kepada klien. Dengan menyelesaikan penugasan ini, penulis semakin meningkatkan keahlian dalam melaksanakan tahapan *vouching*. Kegiatan ini sukses diselesaikan pada pukul 16.15 WIB.

#### **Senin, 12 Februari 2024**

Hari ini, penulis tiba di KAP AMY pada pukul 07.50 WIB dengan tugas utama yaitu mencetak, menyusun, dan menjilid Laporan Audit Independen (LAI)

perusahaan klien. Kegiatan ini memiliki tujuan untuk menyiapkan LAI yang telah selesai diaudit. Melalui penugasan ini, penulis semakin memperdalam keterampilan dalam melakukan pencetakan dan penyusunan LAI.

Pada pukul 13.00 WIB, penulis melakukan rekapitulasi Pajak Pertambahan Nilai (PPN) masukan dan keluaran dari Surat Pemberitahuan (SPT) pajak perusahaan klien. Penugasan ini dilakukan untuk mengidentifikasi jumlah PPN masukan dan keluaran perusahaan. Dengan menyelesaikan kegiatan ini, penulis dapat membaca dan menggali data yang diperlukan dari SPT pajak perusahaan. Kegiatan ini dituntaskan pada pukul 14.45 WIB.

### **Selasa, 13 Februari 2024**

Hari ini, dikarenakan ada keperluan di kampus terlebih dahulu, penulis tiba di KAP pada pukul 09.30 WIB dan diberikan tugas untuk mereview serta mencari kesalahan perhitungan pada *draft* auditor. Penugasan ini bertujuan untuk menemukan kesalahan perhitungan dan akun yang belum ter-referensi, dengan maksud membantu auditor menyempurnakan *draft* audit. Selama penugasan ini, penulis melatih ketelitian dan memperdalam pemahaman terhadap *draft* audit. Kegiatan tersebut kemudian dilanjutkan dengan ISOMA pada pukul 12.00 WIB.

Selanjutnya, dari pukul 13.00 hingga 16.00 WIB, penulis berkontribusi dalam pembuatan *worksheet* dengan merujuk pada laporan keuangan perusahaan tahun sebelumnya. Melalui penugasan ini, penulis dapat mengaplikasikan ilmu yang dipelajari selama kuliah dan meningkatkan keterampilan dalam menyusun *worksheet*.

### **Kamis, 15 Februari 2024**

#### **IZIN SAKIT**

### **Jumat, 16 Februari 2024**

Hari ini, penulis tiba di KAP AMY pada pukul 07.53 WIB dan melaksanakan absensi kehadiran. Pada kesempatan ini, auditor memberikan tugas kepada penulis untuk mengoreksi kontrak pekerjaan suatu lembaga pemerintah pada daftar

pekerjaan dengan jumlah yang tertera pada perjanjian. Penugasan ini berhasil diselesaikan oleh penulis pada pukul 12.00 WIB, kemudian dilanjutkan dengan ISOMA.

Selanjutnya, pada pukul 13.00 WIB, penulis diberi tugas untuk membuat perbandingan data *worksheet* antara data lama dan terbaru dari lembaga pemerintah tersebut. Tujuan dari penugasan ini adalah untuk mempermudah auditor dalam melakukan perbandingan antara *worksheet* data lama dan terbaru dari lembaga pemerintahan tersebut. Melalui penugasan ini, penulis memperoleh wawasan baru terkait proses penyusunan dan pengambilan data *worksheet*. Kegiatan ini berakhir pada pukul 16.27 WIB.